

**ACTA N° 667 DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL DE
LA REGIÓN DEL LIBERTADOR BERNARDO O'HIGGINS
(MIÉRCOLES 14 DE JULIO DE 2021)**

En el patio interior del Gobierno Regional, siendo las 12:00 horas del día miércoles 14 de julio de 2.021, se inicia la Sesión N°667 Ordinaria del Consejo Regional de la Región del Libertador Bernardo O'Higgins.

PRESIDENCIA Y ASISTENCIA

Preside el Sr. Consejero Eugenio Bauer Jouanne. Asisten los (as) Sras. y Sres. Consejeros Regionales Germán Arenas Sáez, Javier Canales Oyarzun, Gerardo Contreras Jorquera, Juan Pablo Díaz Burgos, Monserrat Gallardo Contreras, Pedro Hernández Garrido, Jacqueline Jorquera Reinoso, Juan Carlos Labbe Morales, Pablo Larenas Caro, Luis Arturo Orellana Miquel, Luís Silva Sánchez, Edinson Toro Rojas, Mauricio Valderrama Álvarez, Jorge Vargas González y Fernando Verdugo Valenzuela.

Invitados:

- **Gobernador Regional electo, don Pablo Silva Amaya**
- **Ex Intendente y Delegado Presidencial Regional, don Ricardo Guzmán Millas.**
- **Parlamentarios de la Región de O'Higgins.**
- **Autoridades Regionales y Provinciales**
- **Alcaldes y Concejales**
- **Representantes de las Fuerzas Armadas**
- **Dirigentes sociales**
- **Invitados Especiales**
- **Sres. Profesionales de Prensa**
- **Comunidad**

TABLA

1. ASUNCIÓN DEL GOBERNADOR REGIONAL.

DESARROLLO DE LA SESIÓN:

Maestro de ceremonia, da la bienvenida a los presentes e indica que hoy, el país y cada una de sus regiones se encuentran ante un verdadero hito histórico en el marco del proceso de la regionalización y descentralización del poder. En esta ocasión la Sesión Ordinaria N°667 del Honorable Consejo Regional del Libertador Bernardo O'Higgins, tiene como única finalidad, la Asunción del Sr. Gobernador Regional como la máxima autoridad mandatada por la ciudadanía de la región, coronando con ello este significativo avance en dicho proceso.

Para dar inicio a esta importante Sesión, solicita a las autoridades y público presente ponerse de pie para entonar nuestro himno nacional.

A continuación el Sr. Presidente del Consejo Regional, en el nombre de Dios, la Patria y de los habitantes de la región, declara abierta la Sesión N° 667 Ordinaria del Consejo Regional de O'Higgins, siendo las 12:00 horas del día miércoles 14 de julio de 2021.

El Secretario Ejecutivo y Ministro de Fe del Honorable Consejo Regional, don Jorge San Martín Leyton, da lectura al Acta de Proclamación correspondiente a la Región de O'Higgins, emanada del Tribunal Calificador de Elecciones sobre la elección de Gobernadores Regionales de Chile, conforme al siguiente detalle;

TRIBUNAL CALIFICADOR DE ELECCIONES DE CHILE

ACTA DE PROCLAMACION

Santiago, nueve de julio de dos mil veintiuno.

En cumplimiento a lo dispuesto en el inciso segundo del artículo 99 bis, de Ley Orgánica Constitucional sobre Gobierno Regional y Administración Regional, con fecha 9 de julio de 2021, en Causa Rol N° 1148-2021 el Tribunal Calificador de Elecciones ha resuelto:

VISTOS:

Que de conformidad al artículo 95 de la Constitución Política de la República, al Tribunal Calificador de Elecciones se le ha conferido la competencia para conocer del escrutinio general y de la calificación de las elecciones de Presidente de la República, de Diputados, de Senadores y de los plebiscitos; resolver las reclamaciones a que dieren lugar, proclamar a los electos y los resultados de los plebiscitos y tendrá las demás atribuciones que determine la ley.

Y TENIENDO PRESENTE:

- I.- En cuanto a la calificación de la segunda votación de gobernadores regionales.
- ii.- En cuanto al escrutinio general con los resultados oficiales de la segunda votación de gobernadores regionales.

En razón de lo expuesto, cuerpos constitucionales y legales citados y Auto Acordado de este Tribunal Calificador de Elecciones de 11 de mayo de 2021, publicado el 13 del mismo mes y año, **SE DECLARA** que:

I.- Ha concluido el proceso de calificación de la Segunda Votación para elegir Gobernadores Regionales en los comicios celebrados el trece de junio de dos mil veintiuno, el cual se desarrolló conforme a la ley y los resultados oficiales y definitivos son los establecidos de esta sentencia.

II.- Se proclama Gobernador Regional electo:

Por la Región del Libertador General Bernardo O'Higgins a don **Pablo Silva Amaya**

Firmado por:

La Señora y Señores Ministros del Tribunal Calificador de Elecciones, doña Rosa Egnem Saldías, quien presidió, don Juan Eduardo Fuentes Belmar, don Ricardo Blanco Herrera, don Jorge Dahm Oyarzún y don Jaime Gazmuri Mujica.

Autoriza esta Sentencia, Causa Rol N°1148,

La señora Secretaria Relatora, doña **Carmen Gloria Valladares Moyano.**

A continuación, el Secretario Ejecutivo y Ministro de Fe del Consejo Regional de O'Higgins, procede a tomar el juramento o promesa a la nueva Autoridad Regional.

"Don Pablo Silva Amaya juráis o prometéis cumplir fielmente tus obligaciones en el cargo de Gobernador Regional y en su calidad de tal como Presidente del Consejo Regional, conforme lo dispone el inciso II Artículo 29 bis de la Ley 19.175 Orgánica Constitucional de Gobierno y Administración Regional, por Dios, la Región y la Patria".

Don Pablo Silva Amaya, responde "porque amo a la región... prometo".

Concluida la solemnidad del juramento, el Sr. Presidente del Consejo Regional, don Eugenio Bauer Juoanne, hace entrega al Sr. Gobernador don Pablo Silva Amaya, del símbolo del mando del Consejo Regional.

El Sr. Presidente del Consejo Regional, don Eugenio Bauer Juoanne, se dirige al Consejo, autoridades y público presente en esta Sesión, indicando: "Estamos ante un nuevo hito histórico y me ha tocado el privilegio por segunda vez ser actor en ambos, la primera ocasión con motivo de la promulgación de la Ley N°19.175 Orgánica Constitucional sobre Gobierno y Administración Regional en noviembre de 1992, que crea los Gobiernos Regionales en las trece regiones del país entonces y, en enero de 1993 se efectúa la primera elección de los Consejeros Regionales a través de los Concejales, oportunidad en que fui electo y parte de ese proceso y cuya instalación del primer Gobierno Regional fue en abril de 1993.

Han transcurrido 28 años y nuevamente estoy siendo participe de este relevante avance de la Democracia, que en definitiva se traduce en la elección de los Gobernadores Regionales, como la primera Autoridad Regional en cada región, iniciándose con ello el ansiado proceso y ojalá decisivo, hacia una real descentralización del poder y fortalecimiento de las regiones.

La instalación de los Gobernadores regionales en sus cargos constituye, sin duda un hito en la historia del país. Se trata de la constitución de un ente político autónomo que tendrá la facultad de articularse con todos los niveles del Estado y por sobre todo con la sociedad civil.

Los Gobernadores llegan a sus cargos con una estructura básica ya constituida en este andar, como es el actual Gobierno Regional, que incluye al Consejo Regional y el Servicio público del mismo nombre. Un trabajo y tiempo no menor de los Gobernadores será destinado a presidir y liderar los Consejos Regionales. Recibir el apoyo y la colaboración de los Consejeros desde su experiencia acumulada, será sin duda un activo útil para que la instalación en el cargo se haga de manera fluida y consistente, que en el caso de nuestra región hay experiencia mutua, lo que hará las cosas más simples y efectiva.

La descentralización recién comienza, y una política arrogante que haga tabla rasa de esa experiencia histórica, perjudicaría el buen trabajo en el corto plazo y afectaría la perspectiva de la creación de nuevos servicios públicos descentralizados. Por lo tanto, pongamos todos nuestros esfuerzos para que podamos avanzar a una real descentralización y desarrollo de las regiones, por el bien del país y su gente, porque si Chile no se descentraliza de verdad y desperdiciamos esta tremenda oportunidad, Chile no será un país desarrollado.

Estimado Gobernador, Pablo Silva Amaya, como Consejo Regional nuestro único objetivo, ha sido por sobre cualquier consideración de carácter ideológico, aportar al desarrollo de nuestra región. Esa ha sido nuestra finalidad y nuestro compromiso es continuar cada vez con más ahínco, mejorar las condiciones de nuestros territorios y la calidad de vida de cada vecino de la región, por lo mismo estamos convencidos que la autoridad recientemente electa, nos fortalecerá para enfrentar los nuevos desafíos que

se nos acercan, con un trabajo mancomunado con todas las instituciones públicas, ya sean del nivel central como regional y local.

Durante el año que me correspondió presidir el Consejo, como cuerpo resolvimos en conciencia toda iniciativa de inversión, cuidando celosamente el destino de los recursos públicos, prevaleciendo siempre el desarrollo y bienestar para los habitantes de la región de O'Higgins.

No puedo dejar de agradecer a Dios por darnos la oportunidad de ser partícipe de tan relevante evento republicano, a mis colegas Consejeras y Consejeros, por su apoyo y aprobación de los proyectos en beneficio al progreso de la región, como también por todos aquellos buenos y malos momentos vividos en estos dos años a raíz de la pandemia. Permítanme hacer un alto, porque no puedo dejar de pensar en aquellas personas y familias afectadas por esta terrible enfermedad, mis sinceros sentimientos de cariño y cercanía para todos ellos. Agradecer a nuestras familias por permitirnos desarrollar esta labor de servicio público y de estar ahí generosamente dándonos fuerzas ante las dificultades, asimismo a nuestras amistades, a nuestros partidos por la confianza depositada en cada uno de nosotros. Especial e infinitas gracias a nuestros electores por ser depositarios de su confianza y nos mandataron para servir a nuestra región del Libertador Bernardo O'Higgins, y a nuestro hermoso país.

Finalmente, expresarle estimado Gobernador todo el éxito en sus nuevas responsabilidades, que estoy cierto cumplirá con creces, tienes la experiencia y los conocimientos para ello, que Dios te bendiga en tu gestión e ilumine siempre en cada decisión. Muchas Gracias".

Posteriormente hace uso de la palabra el Sr. Gobernador Regional y Presidente del Consejo Regional, don Pablo Silva Amaya, quien señala:

"Amigas y amigos, muy buenas tardes, hoy se inicia una nueva historia en nuestra región y en el país.

Quiero hacer propios los vocativos y saludar a cada uno de ustedes y a quienes nos acompañan por los medios y redes sociales, pero también tomarme la licencia de saludar a quienes son el motor día a día de mi trabajo y dedicación al servicio público, saludar a mis nietos y nietas, Lucas, Antonia; Javier, Fernando y María Gracia, a la distancia a mi hermana Ginnia y mi hermano Eduardo, al Mey, mi padre y a Gerardo Amaya, mi abuelo, ambos me están acompañando desde el cielo, a mis hijas e hijos, Martín, German, Paul, Paula, Gerardo y Rocío, a mi esposa y compañera de ruta Jacqueline y a mi Madre, Silvia Amaya Mercado, muchas gracias por estar siempre conmigo.

El que este hoy acá, es el trabajo y esfuerzo de muchos que creyeron en este proyecto colectivo de una mejor Región de O'Higgins, y no puedo dejar de agradecer a quienes se llevaron gran parte del trabajo para concretar este sueño de muchos, agradecer especialmente a Natalia y Juan Pablo, a Nataly, Marcela, Bernardita, Alejandra, Yasna, Cristina, Mauricio, Viviana, José, Loreto, Claudia, Susan, Eduardo, Alejandro, Enrique, Claudio, Margot, Caco, Oscar, Juan Carlos, Juan Emilio, etc., mis disculpas a quienes no he podido nombrar.

Saludar a las Alcaldesas y Alcaldes, a las concejales y concejales, a mi Amigo Matías Orellana, a Eliana Cancino, Loreto Vallejos, Damaris Abarca, Carol Bown, Alvin Saldaña, Gloria Alvarado, Nicolás Núñez, Ricardo Neumann, los constituyentes de la Región de O'Higgins que también escribirán esta nueva historia de nuestro país.

Saludar también a mis ex colegas del departamento de salud de San Vicente y de los municipios donde he trabajado, como así también saludar a mis colegas del Gobierno Regional de O'Higgins.

Una mención especial a mis colegas Cores, donde me integro a este gran equipo para trabajar por la región que queremos.

Debo confesar que no fue tarea fácil llegar a esta instancia, fueron muchos meses de campaña, primarias, primera campaña, suspensión de campaña, cuarentenas, elección primera vuelta, campaña, segunda vuelta y esperar casi un mes para estar acá, ha sido largo.

Pero a pesar de lo anecdótico, es uno de los momentos más históricos para la región y los protagonistas somos todas y todos nosotros.

¿Cuál es la región que sueño? Difícil pregunta y a la que ya he contestado, porque no es la región que yo quiera, si no debe ser la región que queremos todas y todos.

Pero sin duda debe ser una región de oportunidades, de emparejar la cancha desde la primera infancia, de respeto a la diversidad y a los pueblos ancestrales, de protección a los niños y niñas, de cuidado y respeto a nuestros adultos mayores, una región innovadora, una región que respete el medio ambiente para nosotros y las futuras generaciones.

Sin duda son muchos proyectos que soñamos y que nos faltan concretar, pero sin lugar a dudas hay muchas cosas de las que nos sentimos orgullosos y que son parte de nuestro patrimonio que podemos mostrar.

Uno de los grandes proyectos que me siento orgulloso, es la creación de la UNIVERSIDAD DE O'HIGGINS, es uno de los hitos más importantes de la historia de nuestra región, un sueño que nos costó y que cumplimos con el compromiso y respaldo del Gobierno Regional, desde su inicio para su instalación y hasta el día de hoy, con más de 4000 alumnos con cerca del 90 % de estudiantes de las 33 comunas de nuestra región y con alrededor de un 80% de gratuidad.

El próximo año también se inicia el funcionamiento del CFT estatal en San Vicente y trabajaremos para en los próximos años se instale con sedes en San Fernando; Santa Cruz y Cardenal Caro y otras comunas de la región, dando más y mejores oportunidades a nuestros jóvenes de la región.

A la universidad le pediremos que sigan colaborando con el desarrollo regional, a través de la formación de profesionales de alto nivel, la investigación de los grandes temas y necesidades de la región y una vinculación con el medio que acerque la universidad a todo el territorio, de acompañamiento a los municipios rurales y motor de actividades culturales y deportivas en toda la región.

Hoy tenemos que pensar en una región en grande, de la que nos sintamos orgullosos y partícipes de su crecimiento y desarrollo, una región no solo para nosotros sino pensando en las futuras generaciones.

Para ello, generaremos diversas instancias de inversión pública que generen empleo, colaborando a la reactivación económica, y apoyando particularmente a las micro, pequeñas y medianas empresas, tan golpeadas por la pandemia del Coronavirus.

Avanzaremos hacia un desarrollo regional que respete el medioambiente, promoviendo el reciclaje, el tratamiento de residuos peligrosos y un Plan de Descontaminación en las comunas saturadas. Queremos que todas y todos vivamos en un ambiente sano, verde y libre de contaminación.

De acuerdo a nuestro profundo sello social, trabajaremos para dotar de sistemas de agua potable en los sectores que aún no tienen acceso a este vital elemento en nuestra región. Asimismo, invertiremos en la construcción de alcantarillado en distintas comunas de la región, y generaremos convenios de financiamiento con el Ministerio de Vivienda y Urbanismo para que nuestras familias tengan acceso a la casa propia.

Para los grandes problemas y los grandes sueños de nuestra región, debemos trabajar todas y todos en conjunto, unidos, con generosidad, empatía y esfuerzo, un trabajo colectivo pensando en los demás y en las futuras generación.

Hoy comenzamos todas y todos a escribir una nueva historia para nuestra región y para el país, en esta historia somos los protagonistas, y debemos sentirnos orgullosos de ser parte de este proceso, este Chile cambió y seguirá cambiando por el bien de todas y todos. Me siento orgulloso de este gran paso que estamos dando.

Reiterar mi agradecimiento a todas y todos que han contribuido a darme la gran oportunidad de dirigir los destinos de nuestra Región de O'Higgins, mi compromiso y trabajo es para responder a esta gran responsabilidad, por el bien de nosotros y de nuestras futuras generaciones. Muchas gracias".

El Sr. Gobernador Regional y Presidente del Consejo Regional, don Pablo Silva Amaya, cumplido el objetivo y único punto de tabla, da por finalizada la sesión Sesión Ordinaria N°667 del Consejo Regional de O'Higgins, a las 12:20 horas.

**PABLO SILVA AMAYA
GOBERNADOR REGIONAL Y
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL**

**EUGENIO BADER JOUANNE
EX-PRESIDENTE CONSEJO REGIONAL.
REGIÓN DE O'HIGGINS**



**JORGE SAN MARTIN LEYTON
SECRETARIO EJECUTIVO DEL CONSEJO REGIONAL
REGIÓN DE O'HIGGINS**

PSA/EBJ/JSML/plp